



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le vendredi 12 décembre 2025

Kokopelli alerte sur la gestion disproportionnée de la Dermatose Nodulaire Contagieuse et appelle à défendre la souveraineté alimentaire

À l'heure où nous écrivons ces lignes, 208 vaches (dont certaines gestantes) ont été euthanasiées sur la commune des Bordes sur Arize sans aucune raison sanitaire valable.

Face aux mesures radicales prises en France pour répondre à l'apparition de la **Dermatose Nodulaire Contagieuse (DNC)**, Kokopelli souhaite alerter l'opinion publique, les médias et les élues sur les conséquences dramatiques d'une politique sanitaire totalement déconnectée des réalités de terrain.

La DNC, maladie virale **majoritairement bénigne**, présente un **taux de mortalité faible (1 à 5 %)** et ne se transmet aucunement à l'homme. Pourtant, la réponse imposée aujourd'hui par la ministre est **l'abattage systématique et préventif de troupeaux entiers** ! Cette décision entraîne des conséquences irréversibles sur les élevages, la diversité génétique animale et, plus largement, sur la souveraineté alimentaire française.

Chaque troupeau abattu représente une perte irremplaçable : savoir-faire, diversité génétique, autonomie paysanne, histoire familiale et résilience territoriale.

Une menace directe pour la souveraineté alimentaire.

Dans un contexte de dépendance croissante aux importations et d'effondrement du nombre d'éleveurs, l'abattage systématique apparaît comme une stratégie dangereuse, aggravant la vulnérabilité alimentaire du pays.

Ces mesures pourraient participer à ouvrir les portes à l'importation massive, par les traités internationaux comme le Mercosur, de produits agricoles étrangers.

Kokopelli appelle au bon sens, au dialogue et à une gestion intelligente de la crise.

Notre association refuse de voir s'installer la logique du principe de précaution poussé à l'extrême.

Des protocoles raisonnables ont été proposés par les agriculteurs, premiers concernés et premiers acteurs de terrain, et devraient être au moins étudié par madame la ministre afin de :

- **réévaluer les mesures actuelles,**
- **privilégier des solutions proportionnées,**
- **défendre collectivement notre souveraineté alimentaire**

Face à ces décisions qui affaiblissent nos paysans, nous choisissons la solidarité, le dialogue et le bon sens !

À propos de Kokopelli

Depuis plus de 25 ans, Kokopelli œuvre pour la défense de la biodiversité cultivée, de l'autonomie semencière et de la souveraineté alimentaire. L'association milite pour une agriculture libre, vivante et résiliante, fondée sur la diversité et sur l'indépendance des paysans.

[KIT MÉDIA • Téléchargez les ressources ici](#)

Contact :

Nathalie Lespes

Responsable communication & partenariat
communication@kokopelli-semences.fr

05 61 67 69 87

Association Kokopelli, 7 route de Sabarat, Forêt de Castagnès, 09290 Le Mas d'Azil

kokopelli-semences.fr

